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IDPAC 

COMISIÓN LOCAL INTERSECTORIAL DE PARTICIPACIÓN 

 

FECHA: 21-10-20) 

 

HORA: (4-6:30 pm )  

 

LUGAR: (Sesión Virtual) 

 

INTEGRANTES DE LA CLIP: (CLIP AMPLIADA 

 

Nombre Cargo  Entidad Observaciones 

Julieth Motoa Flórez 

 
 

Secretaría de la Mujer - 

CIOM 

 

 

Andrea Malpica C.   Dirección Local de 

Educación 

 

Mónica Aguirre  Referente Subred Sur Occidente  

Evelin Langebeck  Referente SDA OPEL  

Angélica María 
González  

Referente Secretaría de Integración 

Social 

 

Melina Solano 
Palacios  

Referente Planeación   

Luis Alejandro 
Pascuas G  

Gerencia 

instancias de participación 

IDPAC  

Joan Camilo Cortés 

Pinto  

 

Oficina de 

Participación   
Alcaldía Local  

Yenny Carolina 

Espinosa  

Referente Subred sur occidente  

Irma Arango  Referente Secretaría de Movilidad  

Laura González Referente UAESP  

Karen Lorena Angulo   Secretaría Distrital de Salud  

María Angélica Ávila   Subred sur occidente  

José Peña Referente IDRD  
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Leonardo Bohórquez Referente SEC. De Cultura  

Diana Munar 
Gestora SDIS  Sub.Dir. 

Juventud 

 

Carol Triana  Sec de seguridad  

Juan Ramos 
Gestor población 

con discapacidad 
IDPAC  

Juan Caro 
Oficina de 

Participación  
Alcaldía local  

Alexander Sánchez  Subred sur occidente  

Karla Machado 
Oficina de 

Planeación  
Alcaldía Local  

Sebastián Quiñones  Sec Habitat  

César Rubio Jiménez Articulador  IDPAC  

 

 

OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo  Entidad Observaciones 

Helda Álvarez  COPACOS  

Derly Beltrán i JAC Llano grande  

Marisol Rodríguez Consejo de planeación 

local  i 

CPL  

Jeyson David 

Barragán 

i JAC Santa catalina 

Comisionado 

 

Yaneth Valbuena Comisionada  i  Comisionada JAC  

Yaneth Ávila Comisionada   i Comisionada  

Fabio Guerrero Comisionado Comisionado ONG  

Juan Diego 

Velásquez 

 
 

Consejo de planeación 

local 

CPL  

Jimmy 

Gutiérrez 

 

   

Angélica Gómez 
 

Consejo de planeación 

local 

CPL  

Daniel BArco Consejero CPL  

Daniel Durán  Comunidad deportiva  
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Yurani Caastañeda  Jac Amparo  

Blanca Gómez  JAC Las vegas  

Angel de dios Urrego consejero CPL Victimas, JaC 

Concordia 1 

 

Juan David  Comisionado upz   

Ivon moreno   COLMYG  

    

    

… 

 

DESARROLLO: Desarrollo de la reunión: 

 

El articulador de la Localidad de Kennedy César Rubio contextualiza el objetivo 
de la reunión y es socializar la propuesta lineamientos metodológicos de la fase 
II de presupuestos participativos. El Distrito Capital obedeciendo al mandato 
constitucional de organizar y promover la participación ciudadana incidente, se 
propone adelantar la formulación de los PDL de manera participativa, donde la 
ciudadanía cuente con espacios para la discusión, mecanismos de interlocución 
con la administración, y plenas garantías para la materialización de sus 
decisiones en esta fase II de presupuestos participativos.  

Se comparte un link para llenar un formulario para la asistencia, se da 
explicación a lo que nos reúne en el espacio según la ruta metodológica para 
esta fase, recordando el trayecto y la participación que se logró en Encuentros 
Ciudadanos y que esto es una continuidad de ese primer ejercicio, es el 
momento para territorializar las propuestas y llevarlas a su ejecución a través de 
página gobiernoabiertobogota.gov.co, en las cuales se registraran las personas y 
las propuestas que se van a priorizar..  

En encuentros ciudadanos le otorgamos un presupuesto que se encuentra 
distribuido en todos los conceptos de gasto a través de unas votaciones que se 
ejecutaron, una vez consolidado el Plan de Desarrollo Local, se da inicio a esta 
fase, en la cual nos vamos a tener que inscribir en esta plataforma GABO, 
¿Cómo nos inscribimos?, con los datos personales principales, nombres 
completos, fecha de nacimiento, dirección del lugar donde habitamos, dirección 
estrato que debe estar validada y que coincida con la localidad, upz y barrio, 
numero de celular, correo electrónico y una contraseña que tenga una 
minúscula, una mayúscula y números que superen los 8 caracteres, sabemos 
que el correo es un reto que nos presentan ahora y que no toda la comunidad 
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cuenta con esto, pero desde las estrategias presenciales coordinadas por la 
alcaldía se busca subsanar y dar despliegue a todas las ciudadanías. No hubo la 
trazabilidad en el permiso y el manejo de datos desde encuentros ciudadanos 
para haber logrado el tránsito de datos a esta plataforma por eso es necesario 
volver a inscribirse, ya que la información y el registro eran para la plataforma de 
la ETB.  

Se establece un balance de más de 11.000 personas inscritas, 7000 personas 
votaron para la priorización de los conceptos, en la fase I, tendremos un 
fortalecimiento de igual forma desde la virtualidad que nos representa un gran 
reto.  

Metodología Fase II de Presupuestos Participativos:  

En el desarrollo de esta fase se registrarán las propuestas nuevas que la 
ciudadanía quieran adherir al cumplimiento del presupuesto local, o el 
perfeccionamiento de las propuestas que fueron sistematizadas en el ejercicio de 
encuentros ciudadanos, se van a realizar unas asambleas temáticas que están 
relacionadas con las metas que están en el plan de desarrollo, se va trabajar con 
CPL, comisionados, comisionadas, delegados en las asambleas para construir el 
acta de acuerdos participativos, donde se consignen los proyectos y propuestas 
ya ejecución.  

La posibilidad de este registro de las propuestas es poder llevarlas al territorio, 
que se sitúen según las necesidades y que se materialice el ejercicio 
desarrollado anteriormente, contando de igual manera con el acompañamiento 
de los diferentes sectores en el asesoramiento a las poblaciones para el registro 
de propuestas y que están sean viables, dando cuenta de los roles e importancia 
que cumplimos las instituciones en este proceso. Donde tenemos tiempo para 
inscripción de propuestas del 16 de Octubre al 6 de Noviembre. La 
sensibilizaciones del uso de la plataforma y la priorización de las propuesta que 
en un primer momento serán en las asambleas, también lo vamos a realizar de 
una manera especifica que es billetera digital, es u recurso simbólico que le 
otorga la alcaldía local a cada ciudadano y ciudadana inscrito en la plataforma 
para votar y a través de ese recurso tiene 10 votos para darle a 10 propuestas, a 
cada proyecto le dará un 10% de este presupuesto general que tiene.  

Asambleas Temáticas. Se hace le balance de las propuestas registradas en la 
plataforma, por medio de unas mesas de trabajo de acuerdo a las metas 
establecidas y se genera un orden respecto a esas propuestas, este balance lo 
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realizan la ciudadanía, comisionadas y comisionados de los encuentros 
ciudadanos, consejeras y consejeros del CPL y las personas que se deleguen de 
estas asambleas temáticas, es de vital importancia este proceso porque le van a 
dar una congruencia a estas propuestas para que pasen a la sistematizaciones y 
revisión técnica de los distintos sectores institucionales para emitir un concepto 
respecto a las propuestas del 23 al 29 Noviembre, una vez se hace este balance, 
y hay esos conceptos preliminares de viabilidad y no viabilidad, se pasa a la 
asignación de presupuesto a cada proyecto por cada ciudadano y ciudadana que 
se inscriba, cada uno de ellas va a tener 10 votos, esto se sale de un 
presupuesto general, es decir 50% de ese presupuesto priorizado dividido en la 
cantidad de personas que se inscribieron para participar y a cada persona se le 
otorga parte de ese presupuesto. Luego de hacer este ejercicio ya se tendrían 
las propuestas que se van a ejecutar en el 2021.  

Roles en todo el ejercicio de Presupuestos Participativos:  La tarea esencial 
que dinamizan la ciudanía en su conjunto, comisionados y comisionadas de 
encuentros ciudadanos y CPL , firman el acta de acuerdo participativo como eje 
dinamizador y articulador de las propuestas, asambleas y veeduría durante y 
depuse del ejercicio. Ahora bien el papel fundamental de los sectores 
institucionales, no solo convocar a las personas a que participen, los sectores 
que son parte de esta revisión técnica según los conceptos de viabilidad que 
tienen que emitir, también deben realizar esa asesoría a las comunidades a la 
hora de consignar las propuestas, que esas propuestas que se van planteando y 
dando contenido a ejecutar las metas y realmente cumplan con los criterios de 
viabilidad y elegibilidad que están emitiendo los sectores y que responde a cada 
uno de los conceptos de gasto que vimos en encuentros ciudadanos que hacen 
parte de las metas del plan de desarrollo.  

Para el plan de comunicaciones que debe realizar la alcaldía, los medios 
comunitarios son estos aliados fundamentales, para llevar a acabo el ejercicio de 
difusión y pedagogía, metodologías y estrategias de espacios presenciales de 
participación y la junto con los sectores institucionales escoger la cantidad de 
propuestas elegibles que entren a priorización que máximo se puedan ejecutar 
durante el transcurso del siguiente año. Recordando que año a año vamos a 
desarrollar este proceso con los mismos roles y el mismo resultado que serán los 
proyectos a ejecutar.  

¿Cómo Participamos? Video Explicativo para registro en la plataforma 
GABO Respondiendo a las preguntas el ¿Qué? ¿Cómo? ¿Quienes? ¿Dónde? 
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es donde vamos a poder territorializar las propuestas, apropiándonos de los 
intereses y las búsquedas de articulación en la proyección de la localidad. 
Debemos hacer una sinergia muy estructurada y complementaria para poder 
tanto inscribir a las comunidades como también hacer la priorización según los 
criterios de viabilidad, cada ciudadano puede inscribir 9 propuestas una por 
tema.  

La formación de IDPAC viene a través del curso del curso de la escuela de 
formación, este curso contiene el grueso de los contenidos, sabiendo el ejercicio 
que se va a realizar 4 años y la búsqueda es poder generar una transformación 
de la realidad.  

Las personas de 14 a 17 años deben hacer la inscripción presencial en la 
alcaldía con un tutor o acudiente donde esta persona también debe estar inscrita 
en la plataforma Gobierno Abierto.  

La intencionalidad de dar respuesta a las propuestas tiene un aspecto relevante 
ya que allí se podrán retroalimentar y si no llegan a quedar priorizadas se 
puedan registrar el siguiente año, contando con la oportunidad de mejorar la 
propuestas.  

Para el registro de las propuestas no nos están pidiendo la complejidad mas 
amplia ya que no nos piden indicadores porque ya hay metas, es sencillo pero es 
dispendioso por esto la sensibilización de la plataforma porque es donde se 
llevara a cabo el proceso.  

Las asambleas también son un filtro que permite que los sectores den sus 
criterios y que en este momento se de un perfeccionamiento de las propuestas 
buscando la viabilidad, los sectores asesorarán esas mesas para lograr articular 
esos procesos liderados por las alcaldías locales y que esas propuestas 
concuerden con los criterios.  

En la descripción de la propuesta que se desarrolle se enuncie que las propuesta 
se esta haciendo de manera colectiva bajo una intención de impacto local.  

Manejo de la plataforma:  

Vamos a ingresar a gobernó abierto.gov.co:  

Vamos a la localidad que nos corresponde. Bajamos y encontramos 
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estas franjas que nos permite darle un cuerpo a esas propuestas:  

Están las metas del PDL para consulta y debemos responder con nuestra 
propuesta ese cómo, cuándo, a quiénes y dónde, es lo que vamos a responder 
con nuestra propuesta, no es dar proyectos porque ya están sino darle cuerpo a 
la misma con nuestra propuesta y encontrarán las metas por sector y demás 
información para guiarse, como presupuesto por meta del plan de desarrollo 
local.  

Criterios de elegibilidad:  

Vamos a implementar según la priorización de esas propuestas en esas mesas 
con cabeza de sector y se dará la discusión de esas propuestas y dar viabilidad 
de la propuesta, ejemplificando a través de la plataforma una propuesta donde 
seria pertinente implementarla, si hacemos parte de algún grupo étnico, victima o 
con enfoque de género, ampliando así mismo la información y la descripción de 
la propuesta que quiero territorializar, como población y el impacto. Luego de 
hacer los cuatro pasos podré ver cómo quedo consignada la propuesta y 
confirmo el registro, poniendo la fecha de expedición de mi fecha y luego llega 
una notificación al correo que ya quedo registrada nos remiten un código el cual 
debemos diligenciar con la finalidad de hacer toda la trazabilidad.  

Igualmente cuando llegue el momento de priorización de las propuestas se 
socializará la manera en que vamos hacer la votación, se da lugar a que se 
presente el curso de escuela de formación del IDPAC para esta fase II de 
presupuestos participativos, luego de ello presentación de la estrategia por parte 
de la alcaldía para llevar a cabo los ejercicios de presencialidad y dar espacio a 
preguntas.   Karla Machado Alcaldía Local: Hasta el momento se tiene una 
estrategia de articulación de las entidades SDIS, Alcaldía Local e IDPAC las 
cuales han estado apoyando en temas de unidades operativas o de 
equipamientos donde se puedan hacer las inscripciones de la fase II se puede 
identificar que para el 23 de octubre va haber una introducción de la metodología 
de P.P fase II los cuales serian virtuales para toda la población por la plataforma 
Meet, con registro de hora a cargo de Karla Machado, cronograma que incluye 
población Negra, afrocolombiana, Raizal Palenquera el 24 y 25 de Octubre, para 
el 27 pedagogía presencial para comisionados y comisionadas 102 personas en 
3 horarios, la propuesta del CPL decian que para la estrategia de abordaje de 
propuestas se pueda realizar el fin de semana y para tratar de integrar y poder 
hacer una explicación mas amplia y todo el abordaje de la comunidad intentamos 
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hacer esa pedagogía de inscripción el 27 y a partir del 28 empezar con las 
temáticas, este punto de temáticas que van a ser virtuales, todavía falta 
concertar con CPL si se pueden en unas fechas especificas y horarios 
planteados, para esto si es muy importante que por parte de IDPAC y SDIS se 
dispone 3 espacios presenciales de inscripción de ciudadanos y 
acompañamiento en el registro de propuestas y son en el CDC Timiza y casa de 
la Juventud, aunque la circular 033 nos menciona que hay algunas instituciones 
que prestarían un apoyo importante en el tema de inscripciones en 
equipamientos, donde llegábamos a una reflexión importante con IDPAC y SDIS 
en cómo podemos aportar las instituciones que estamos aquí presentes sin tener 
que añadir más espacios de inscripción sabemos los equipamientos pero en 
estos momentos el equipo de planeación y de participación de la alcaldía local ya 
esta saturado de muchas actividades y queríamos apostarle y preguntarle a las 
entidades las posibilidades de apoyar las jornadas que están establecidas en 
este momento, para el caso CDC Timiza, Kennedy, Vella Vista y la Casa de la 
Juventud, César de IDPAC ha estado socializando la importancia y la amplitud 
de este proceso y o que puede llegar a generarse en las otras etapas en estos 
momentos que nos contempla la circular 033.  

César Rubio: La idea es que con el poco tiempo que tenemos para presentar las 
propuestas y hacer las pertinentes inscripciones, necesitamos de unión 
institucional y de esa sinergia que debemos tener con las comunidades y lo que 
buscamos es que a través de las gestiones que se hacen con cada una de las 
poblaciones podamos nutrir este cronograma con las comunidades que desde 
las diferentes instituciones acompañamos e identificamos que se dificulta la 
inscripción virtual y podamos generar la posibilidad de inscripciones, que se 
contemple como instituciones poder generar esos espacios de presencialidad 
como cultura o IDRD donde aparecen nombradas en la circular podemos generar 
algunos espacios de inscripción en lo espacios públicos que pertenecen a las 
instituciones, la idea es que se coordine toda la estrategia re registro de 
propuestas e inscripción que se pueda hacer de manera presencial se pueda 
hacer a través de la alcaldía local, es la invitación con el ánimo de poder 
garantizar la participación  

ciudadana teniendo en cuenta que estamos cortos de tiempo. Desde la CLIP 
debemos buscar la sinergia con el fin de llegar a las comunidades, con esto 
compartir la presentación con las respectivas poblaciones y con sus respectivos 
sectores institucionales, y a las diferentes instancias ayuden a construir este 
cronograma, de manera sincrónica se haga la inscripción en la plataforma y las 
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propuestas. articular con la gestión territorial que se hace con las poblaciones y 
como vamos a potencializar y beneficiar y generar los espacios que 
definitivamente no pueden con el acceso a la virtualidad y esta coordinación la 
hace la alcaldía local a través de este espacio de la CLIP y con cada una de las 
instituciones.  

Karla Machado: Articularnos como sectores, mujeres discapacidad, y todos los 
temas para ver como hacemos parte de estas jornadas tanto de inscripción como 
de pedagogía para que algunos sectores poblacionales que estén en condición 
de vulnerabilidad tengan el acompañamiento durante todo este proceso hasta el 
6 de Noviembre ya que el tiempo es muy corto y se requiere articularnos y 
fortalecernos entre entidades y apostarle a este reto, no sé si algunos de los 
sectores nos puede decir en qué podrían ayudar y apoyar ya que esta es una 
responsabilidad compartida.  

César Rubio: Que sea de manera complementaria sabemos que nos sorprende 
la información pero esta es la invitación con las instancias presentes y podamos 
ejecutar esto de la mejor manera, la invitación es planearlo y construirlo desde la 
circular 033 que explica los roles que tenemos como instituciones que invito a 
que la leamos como instituciones para que podamos entender también como se 
hará este proceso, con alcaldía local ya empezamos este proceso de 
acompañamiento tanto IDPAC como alcaldía a todos los sectores poblacionales 
y podamos generar ese vínculo directo con la comunidad, sabemos que no están 
todas las instituciones pero si podríamos dar unos aportes para esta 
coordinación, necesitamos de su colaboración para lograr este proceso y poder 
ejecutarlo. Esto es un proceso complejo y dispendioso para algunas 
comunidades pero debemos hacer nuestro mayor esfuerzo.  

Leonardo Bohórquez Cultura: No me comprometo a decir nada porque no han 
dado directriz, había hecho una consulta a nivel de biblioteca el Tintal pero es a 
nivel distrital no a nivel local.  

Arturo Peña IDRD: ¿Desde nosotros necesitarían los parques o algo así?  

César Rubio: La intención coordinar con la alcaldía y saber desde casa entidad 
que podríamos aportar para las jornadas, sabemos que la circular era un poco 
rígida pero llegamos a la conclusión que es más útil generar unas jornadas con 
las poblaciones que nosotras y nosotros acompañamos para garantizar las 
inscripciones, porque si dejamos a alguna persona en el punto presencial 
pueden llegar 10 perdonas o que otro día lleguen mas, lo que se pretende es 
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lograr esa articulación y se genere ese vinculo entre las comunidades que 
mostros trabajamos por ejemplo con las poblaciones étnicas lo estamos 
manejando pero también acompañamos a victimas, a discapacidad y 
seguramente ustedes tienen identificadas poblaciones a las cuales a través de 
coordinar con alcaldía se genere un espacio y con la población que nosotros 
trabajamos para que se inscriban esos días en las jornadas presenciales.  

Diana Munar Gestora de Juventud SDIS: La idea es el próximo COLJUV que 
es la instancia mixta de participación de los jóvenes se pueda compartir esta 
información, la plataforma de juventud de la localidad tiene como un banco de 
proyectos que se realizaron de la preparación de la primera fase de encuentros 
ciudadanos no me puedo comprometer a decir que todas las organizaciones van 
a pasar proyectos son 16 organizaciones pero voy hablar con la representante 
de la plataforma para poder articular las dos fases y fortalecer este ejercicio y 
cualquier actividad que se piense hacer con juventud estamos prestos apoyar 
con Andrea Malpica de educación lo que ella necesite para las inscripciones o 
charlas con los colegios que estén interesados.  

Karla Machado: Invita a coordinar con Diana los procesos y responde una 
pregunta a Julieth Motoa, que si bien se puede hacer la inscripción virtual se 
busca que la metodología y los espacios se puedan en dos sentido virtuales y 
otros presenciales, porque algunas poblaciones si han pedido específicamente 
por sus condiciones les sean facilitados algunos espacios para ir a inscribirse, ya 
se establecieron 4 puntos con SDIS, IDPAC y Alcaldía, para estos grupos 
étnicos, discapacidad y victimas y si hay algunos grupos que no le queda fácil 
hacer esa pedagogía desde lo virtual facilite y coordine con alcaldía esos 
posibles espacios.  

Cindy Monroy Escuela de Formación IDPAC: La escuela como aporte a la 
agenda territorial, desde unos ciclos de formación para toda fase que estamos 
viviendo a nivel distrital Bogotá planea activamente el cual cuenta con 4 
contenidos temáticos:  

.- -  

- -  

El Encuentro es ciudadano Plan de ordenamiento Territorial curso nuestro plan 
nuestro territorio Presupuestos Participativos : Somos parte de la planeación 
Rendición de cuentas.  
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Para participativos de cara a motivar y promocionar y hacer una participación 
mas incidente de los procesos, que se manejan al interior de la localidad y 
proyectos que se tienen como un escenario de aplicabilidad, duración de 40 
horas y los contenidos se despliegan con un breve recorrido de qué son lo P.P, 
su objetivo los implicaciones y cual es la relevancia el formarnos en este proceso 
y planear activamente sobre los territorios y participar sobre el 50% de los 
recursos que están asignados a la localidad, adicional a esto, se contaran con 
una serie de herramientas metodológicas que se pueden poner en acción en los 
territorios o en los escenarios de aplicabilidad con cada una de las propuestas o 
proyectos que se tienen con las localidades, identificadas por grupos etarios o 
sectores poblacionales dependiendo el interés de las instancias, adicional a estar 
generando unos proceso de reflexión ciudadana entorno a toda la propuesta de 
participación al interior de la localidad, cada proceso contara con la certificación 
del IDPAC y si se realizan 3 procesos de formación del mismo ciclo se contara 
con una certificación de modalidad de diplomado.  

En estos momentos se cuentan con tres modalidades de formación, virtual que 
es autónoma, modalidad de virtualidad asistida se cuenta con un 
acompañamiento de tutores, se pueden concertar horarios a población que tenga 
dificultad en el manejo de herramientas, modalidad análoga a través de guías 
metodológicas clases sincrónicas y guías físicas y evaluación desde el circulo de 
la palabra, se hace es con el material físico y hay 200 cupos para personas que 
estén interesadas en tomar los cursos en este proceso formativo, si conocen 
personas nos lo hagan saber.  

César Rubio: Invitación a las instancias para que tomen los cursos para 
formación y el fortalecimiento de los espacios de participación y conocimiento en 
otros mecanismos de participación.  

 

 

 

 
 
 
 
 
 

Icono Decisión 



Anexo 3: Toma de decisiones 

 
 
 

 

Nota:  La letra en color gris busca orientar al usuario y no debe quedar en el formato final                    12 

 

Inserte un icono que se 

asocie a la decisión tomada 

 

 

 

 

 

Formación Escuela de participación Presupuestos participativos  

- Formación Plataforma Gobierno Abierto de Bogotá para Presupuestos Participativos.  

Estrategias y propuestas para un cronograma de inscripciones presenciales por parte de la 

alcaldía y los diferentes sectores o entidades 

Síntesis: Formación respecto a roles institucionales en la fase 2 de los PP y formación en el manejo y uso de la 

Plataforma Gobierno Abierto de Bogotá., el registro de propuestas en la plataforma.  La idea principal de esta 

formación en la CLIP ampliada del mes de Octubre es poder replicar la información respecto al uso de esta 

plataforma desde todas las instituciones e instancias de participación pero también desde la misma ciudadanía 

presente en estas.   Igualmente cuando llegue el momento de priorización de las propuestas se socializará la manera 

en que vamos hacer la votación. 

 

 

SEGUIMIENTO A LAS DECISIONES  

 

Fecha de 

la sesión 

20-11-20 
 

Icono 

Inserte un icono 

que se asocie a 

la decisión 

tomada 

Decisión Seguimiento 

 

 

 

 

20-11-20 
 

 

 

 

 

 

 

20-11-20 

 

 

 

 

 

 

La reunión de la CLIP ampliada 

busca la articulación en este caso 

específico con consejeros y 

consejeras del CPL y 

comisionados y comisionadas, 

teniendo como objetivo socializar 

la propuesta lineamientos 

metodológicos de la fase II de 

presupuestos participativos. Se 

retoma de nuevo el rol de las 

comisiones y consejeras y 

consejeros del CPL  y la 

explicación de las asambleas 

temáticas ya que,  ésta ha traído 

complicaciones en su realización 

y se hace urgente tratar temas 

específicos en la realización de 

las asambleas en el cual se hace el 

balance de las propuestas 

registradas en la plataforma, por 

medio de unas mesas de trabajo 

de acuerdo a las metas 

establecidas y se genera un orden 

respecto a esas propuestas, este 

balance lo realizan la ciudadanía, 

comisionadas y comisionados de 

los encuentros ciudadanos, 

Se viene desarrollando el cronograma de 

participación planeado por la alcaldía local 

respondiendo a los tiempos de todo el proceso de 

Presupuestos Participativos en cuanto a registro 

de propuestas ciudadanas e inscripciones de la 

ciudadanía para la fase 2. 
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consejeras y consejeros del CPL y 

las personas que se deleguen de 

estas asambleas temáticas 

Síntesis: Exposición lineamientos Presupuestos 

Participativos, roles de comisiones y CPL  en las 

asambleas temáticas,  exposición de las dificultades 

ciudadanas por parte de las personas invitadas.  

 

 

COMPROMISOS:  Socialización de los insumos presentación y videos instructivos. 
Acompañamiento a todos los espacios que se necesiten desde IDPAC.  

 

FECHA: 21-10-20) 

 

HORA: (4-6:30 pm )  

 

LUGAR: (Sesión Virtual) 

 

INTEGRANTES DE LA CLIP: ( CLIP AMPLIADA 

 

Nombre Cargo  Entidad Observaciones 

Julieth Motoa Flórez 

 
i 

Secretaría de la Mujer - 

CIOM 

 

 

Andrea Malpica C.  i Dirección Local de 

Educación 

 

Monica Aguirre  Referentei Subred Sur Occidente  

Evelin Langebeck  i SDA OPEL  

Angelica Maria 
Gonzalez  

i Secretaría de Integración 

Social 

 

Melina Solano 
Palacios  

i Planeación   

luis Alejandro 
Pascuas G  

i IDPAC  

Joan Camilo Cortés Oficina de Alcaldía Local  
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Pinto  

 

Participación  i 

Yenny Carolina 

Espinosa  

i Subred sur occidente  

Irma Arango  i Secretaría de Movilidad  

Laura Gonzalez i UAESP  

Karen Lorena Angulo  i Secretaría Distrital de Salud  

Kiara Agudelo 
 Sec. Distrital de 

Gobierno 

 

Diana Delgado 
Asesora 

Despacho 
Alcaldía Local  

César Rubio Jiménez Articulador i IDPAC  

 

 

OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo  Entidad Observaciones 

Helda Alvarez  COPACOS  

Derly Beltran i JAC Llano grande  

Marisol Rodriguez Consejo de planeación 

local  i 

CPL  

Jeyson David 

Barragan 

i JAC Santa catalina 

Comisonado 

 

Yaneth Valbuena Comisionada  i  Comisionada JAC  

Yaneth Avila Comisionada   i Comisionada  

Fabio Guerrero Comisionado Comisonado ong  

Juan Diego 

Velasquez 

 
 

Consejo de planeación 

local 

CPL  

Jimmy 

Gutiérrez 

 

   

Angélica Gómez 
 

Consejo de planeación 

local 

CPL  

… 

 

DESARROLLO: Desarrollo de la reunión: 
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El articulador de la Localidad de Kennedy César Rubio contextualiza el objetivo de la reunión y es 

socializar la propuesta lineamientos metodológicos de la fase II de presupuestos participativos. El 

Distrito Capital obedeciendo al mandato constitucional de organizar y promover la participación 

ciudadana incidente, se propone adelantar la formulación de los PDL de manera participativa, donde la 

ciudadanía cuente con espacios para la discusión, mecanismos de interlocución con la administración, 

y plenas garantías para la materialización de sus decisiones en esta fase II de presupuestos 

participativos. 

 
Se retoma de nuevo el rol y la explicación de las asambleas temáticas ya que ésta ha traído 

complicaciones en su realización y se hace urgente tratar temas específicos en la realización de las 

asambleas en el cual se hace el balance de las propuestas registradas en la plataforma, por medio de 

unas mesas de trabajo de acuerdo a las metas establecidas y se genera un orden respecto a esas 

propuestas, este balance lo realizan la ciudadania, comisiondas y comisondos de los encuentros 

ciudadanos, consejeras y consejeros del CPL y las personas que se deleguen de estas asambleas 

temáticas, es de vital importancia este proceso porque le van a dar una congruencia a estas propuestas 

para que pasen a la sistematizaciones y revisión técnica de los distintos sectores institucionales para 

emitir un concepto respecto a las propuestas del 23 al 29 Noviembre, una vez se hace este balance, y 

hay esos conceptos preliminares de viabilidad y no viabilidad, se pasa a la asignación de presupuesto 

a cada proyecto por cada ciudadano y ciudadana que se inscriba, cada uno de ellxs va a tener 10 

votos, esto se sale de un presupuesto general, es decir 50% de ese presupuesto 

priorizado dividido en la cantidad de personas que se inscribieron para participar y a cada 

persona se le otorga parte de ese presupuesto. Luego de hacer este ejercicio ya se 

tendrían las propuestas que se van a ejecutar en el 2021. 
 
 

Diana Delgado: solicita con relación a las propuestas que se le diga a las personas porqué son o no 

viables, no solamente incar si pasó o no. Igualmente tener en cuenta y revisar criterios que están 

cerrados y la opción que existe en la localidad es modificarlos de acuerdo a las necesidades 

sociales, culturales y deportivas. Solicita en esa medida continuar con el apoyo de IDPAC en el 

ejercicio y la forma en que se aborden otros espacios como lo son las asambleas de concertación. 

Sugiere dar la palabra a los concejeros y comisionados antes de las intervenciones de las 

instituciones. 

 
Jeisson Barragán, comisionado de la UPZ de Castilla: Manifiesta preocupación sobre la 

inscripción de las propuestas en la plataforma pues no hay manera de verificar que efectivamente 

quedaron  allí escritas. Así mismo, el requisito de participación con el correo electrónico ha sido 

complicado para los adultos mayores, las mesas temáticas que se han desarrollado se brindó mayor 

información cuando ya se estaba culminado el proceso de la inscripción de propuestas, considera 

que la información debió ser más clara antes de dicho ejercicio. Frente a las particularidades de la 

localidad, en la matriz de lo cultural es visible que Kennedy no es viable de ninguna manera en esa 

línea de inversión y criterios de elegibilidad porque no tiene estructuras públicas culturales, el 

presupuesto quedaria represado, eso debe evaluarse en cada localidad. 

 
Fabio Guerrero, comisionado del sector de organizaciones no gubernamentales : Señala que 

algunas instituciones no colaboran en la difusión de información sobre la participación, igualmente, la 

función de los veedores deberían asumir las personas que fueron elegidas en la comunidad, estas 

podrían realizar control de lo que se está realizando. Otra de las dificultades, tiene que ver con las 

propuestas de la ciudadanía que no se ven reflejadas en el excel, qué pasa con esas propuesta, en 

que momento se evaluará su pertinencia o viabilidad. 
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Angélica Gómez: plantea que la falta de tiempo conlleva a que las personas que desean participar 

no logren hacerlo, aún más en época de pandemia que límita los espacios de participación. En la 

segunda fase es preocupante lo que ocurre en cuanto a las propuestas planteadas, lo que está allí y 

queda por fuera en caso de que no se ajuste a lo solicitado o la comunidad no se logré acomodar a 

este ejercicio, o no logre hacerse entender. Sugiere que las propuestas puedan trabajarse para que 

no sean descartadas, igualmente, que todos puedan ser veedores de las propuestas.  

 
César Rubio: Explica que las asambleas no pueden ser quienes completen las ideas de las 

propuestas generadas por la comunidad pues seria injusto con las otras personas que no estén 

presentes, considera que se trata de hacer ajustes mínimos. Señala que se entiende desde la 

institucionalidad la dificultad que existe en términos de comprensión de los conceptos de viabilidad 

por lo que a las entidades públicas se les indicó cuál era su rol en el proceso de acompañamiento. 

Con relación a las propuestas de encuentros ciudadanos, fue sorpresa que no estuvieran como 

propuesta sino como insumo, por lo que eleve solicitud a subdirección y a partir de esta, hasta donde 

se sabe, van a pasar las propuestas de los encuentros ciudadanos a la fase dos. 

 
Yaneth Valbuena, comisionada de las juntas de acción comunal: Solicita la confirmación de la mesa para 

los comunales. 

 
César Rubio: En el transcurso de la semana se establecerá la fecha para la mesa de los cimunales 

y será informada, 

 
Juan Diego Velasquez: haciendo un balance de la participación, considera que desmotiva que el 

documento no responda a la realidad de las comunidades pues fueron planteadas dos fases que se 

desarrollaron sobre el tiempo, lo que generó agotamiento en los ejercicios de participación. El CPL 

en la localidad realizó acompañamientos autónomos con niños, niñas y adolescentes, sin embargo, 

al escuchar que las propuestas no serán tenidas en cuenta deja mucho que pensar en el tema de 

participación, como si esta tuviera que ver sólo con cumplir un instrumento, lo se ha planteado es  

resolver el tema de las mesas ténicas por meta, que se haga una planeación participativa hacia un 

proyecto que acoja a todos y todas. Señala que ha evidenciado que la mayoria de las propuestas no 

pasan porque se plantean unos criterios que las personas no habían leido ni comprendido, siendo 

una falla pedagógica que sugiere debe resolverse para que el proceso no sea desmotivante. 

 
César Rubio: Como habia expresado anteriormente, señaló que ya se solicito a la Secretaria  de 

gobierno aclarar el por qué no habían aparecido las propuestas de encuentros ciudadanos. 

 
Camilo Cortés Pinto: Comenta que como intituciones recogen las preocupaciones expresadas, 

señala que no pretenden instrumentalizar la participación sino generar un ejercicio de 

empoderamiento, por lo que se ha estado en la disposición y pedagogía de participación, 

fortaleciendo espacios, nutriendo con compromiso y conocimiento, sriviendo como moderadores y 

relatores. Solicita comprensión frente a la presión de tiempos, los criterios de viabilidad y los 

espacios de concertación. Expresa la disposición para acompañar el proceso pues lo que se 

pretende es que las propuesta nutran lo que se va a realizar como proyecto. Aclara que las 

propuestas que no pasen como viables pueden ser retomadas en la próxima convocatoria y 

agradece las sugerencias que hace la ciudadania para ser tenidas en cuenta y continuar  

aprendiendo en conjunto, comprometidos con la participación y el empoderamiento de las diferentes 

instancias. 

 
Kiara Agudelo, Secretaria de Gobierno: Comentó que la coordinación general de presupuestos 

participativos aprobó que fueron recogidas en el ejercicio de los encuentros ciudadanos sean tenidas 
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en cuenta en la fase de viabilidad con los criterios establecidos que ya se conocen, vendrá una fase 

de articulación con el equipo de la alcaldía local y el IDPAC, se realizará un acompañamiento a 

dicho proceso para que estas queden en la matriz de propuestas y pasen a la fase de votación. Por 

otro lado, en lo que respecta a los salones comunales y juntas de acción comunal, no había sido 

posible un ejercicio previo frente a los criterios que se iban aplicar en la asamble y por lo cual no fue 

posible  definirlo, dicho proceso esta en organización y se les informará cuando se defina. Otra 

novedad, es que algunas propuestas quedaron en una fase de borrador, sin estar totalmente 

cargadas como exitosas en la plataforma de gobierno abierto, fueron alrededor de 50 a nivel distrital 

de las cuales nueve son de la Localidad de Kennedy, se verificó y dos tienen que ver con el tema de 

los parques; para los que señalaron que no aparece la propuesta se agradece la colaboración con 

los datos de la propuesta, pro ejemplo, el correo, nombre de la persona que subió la propuesta, 

número de cédula y nombre de la propuesta, con estos datos determinamos si dentro de esas 

propuestas de borraron se encuentra alguna. 

Con relación a la pregunta acerca de cómo mirar las propuestas cargadas, en Mi Usuario salen las 

propuestas cargadas a nombre de cada uno, desde allí se puede verificar si quedaron incritas, en 

caso de que no hayan quedados pueden informar por el correo. 

 
Jimmy Gutiérrez: Se refirió al tema de participación ciudadana expresando que, existe una 

pregunta por la baja participación, es importante evaluarla y se puede hacer mediante la cantidad de 

propuestas realizadas. Debe garantizarse la divulagación masiva de la información para que la 

comunidad paricipe pues es desmotivante que la comunidad deje de creer y los ejercicios queden 

sin paticipación y legitimidad. Considera que debe garantizarse el espacio de paticipación, con 

acompañamiento y liderazgo pues es solo el IDPAC quien ha brindado el apoyo, la comunidad tiene 

desventajas en la formulación de propuestas porque no saben y mucho menos si deben 

establecerse bajo criterios de elegibilidad, en una plataforma con idioma técnico. Los profesionales 

deben garantizar ese apoyo a la comunidad previo a las asambleas que se están haciendo, propone 

que las propuestas de la primera fase se retomen y se haga una mesa técnica para consertar lo que 

pueda resultar de allí. 

 
HElda Álvarez: señaló con relación a la participación que a las personas de tercera edad se les 

dificulta la tecnología, es desmotivante saber que necesitan de alguien que los ayude para lograr 

hacer las cosas. 

 
César Rubio: Menciona que como trabajadores pretenden apoyar y que todo se desarrolle de la 

mejor manera pues más allá de un informe existe un compromiso con la comunidad de 

acompañamiento con las propuestas, sin embargo, debe reflexionarse el rol que desempeñamos 

como instituciones a la hora de motivar a las personas a conocer los criterios de viabilidad y 

elegibilidad, como también, los tiempos que no dependen solo de quienes están presentes en la 

reunión pero que se ha pretendido funcionen para sacar adelante las propuestas. Por otro lado, lo 

que se pretende en las asambleas es que las mejores propuestas puedan pasar a la priorización o 

votación pro parte de la comunidad a través de la billetera digital, se recuerda que esta es un 

presupuesto simbólico que se saca del 50% que hay para esta fase de presupuestos participativos y 

se divide por el número de personas inscritas en la plataforma, se recuerda que se tiene hasta 

diciembre para la inscripción de personas, frente a las propuestas estas no pueden ser modificadas, 

pueden generarse ajuste pero deben ser mínimos. Se espera el otro año recoger las quejas y 

solicitudes que realizan para ser tenidas en cuenta y nutrir el proceso de participación. Frente a las 

propuestas de la fase uno que se tendran en cuenta, se debe determinar si se les realizará mesa, 

eso se define con Secretaria de Gobierno y la alcaldía Local, el espacio de encuentro de estas 

propuestas deberá generarse. 
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Angélica Gómez: Pregunta, en caso de haber conceptos de gasto en los que no hayan propuestas, 

qué sucede con ese presupuesto o si sólo sale una propuesta para un concepto de gasto.  

 
Camilo Cortés Pinto: En el acuerdo 13 del 2000 desde el CPL los ejercicios de contrcucción de 

propuestas que van desde las 2323 propuestas que consignaron en encuentros ciudadanos de la 

primera fase, producto de 43 conceptos de gasto, se distribuyó un presupuesto en la construcción 

del plan de desarrollo local, es decir, esos conceptos de gasto tienen un presupuesto asignado pero 

ahí se debe recordar que esos presupuesto asignados no sólo van para un año, son para cuatro 

año; el hecho de que por ejemplo, no se tengan tantas propuestas para una meta específica no 

significa que no se puedan seguir fortaleciendo estos ejercicios anualmente, se busca que se 

consolide un banco de propuestas que constantemente sea nutrido y se de la veeduría por parte de 

los diferentes actores. Señala que no es un ejercicio que se agota el presente año sino que requiere 

un compromiso a cuatro años, igualmente, hace un llamado a que la comunidad más allá de un 

compromiso y unas críticas constructivas visibilicen el esfuerzo que se ha hecho por buscar espacios 

presenciales para la participación. 

 
Angélica Gómez: pregunta, si las propuestas que se ejecutaron son las que se trabajarán el otro 

año o debe inscribirse una propuesta nueva. 

 
César Rubio: Responde la pregunta, señalando que el próximo año vuelve a realizarse el  mismo 

proceso de inscripciones, por lo que es fundamental señalar que hay allí una importancia en la 

construcción del proceso de participación, que en cada vigencia efectivamente debe estar mejor 

asesorado el espacio y es lo que se espera. 

 

Camilo Cortés Pinto: sugiere que anualmente es necesario que el ejercicio de participación sea más 

incidente y se cuente con mayor tiempo para realizar un acompañamiento por parte de las instituciones 

y entidades compromentidas con el ejercicio. Frente a las asambleas y los nuevos horarios comenta 

que en cuanto tengan respuesta socializaran la información en las diferentes instancias y redes 

sociales. 

 
Kiara Agudelo, Secretaria de Gobierno: Frente a la pregunta de qué sucede cuando ninguna 

propuesta tiene criterio de viabilidad, responde que los lineamientos que se han determinado es que la 

alcandía local con su oficiana de planeación serán los encargados de determinar y configurar las 

propuestas que estarán en esas metas en las que ninguna propuesta tenga el visto bueno para seguir 

en el proceso, la alcaldía puede determinar si realiza una propuesta apoyándose en las propuestas que 

la ciudadnia previamente presento y no tuvieron alcance para cumplir con los criterios y a partir de 

estas crear una, o también, crear otra nueva propuesta separada de las propuestas de la ciudadania. 

Recordó, frente al ejercicio de los presupuestos participativos, que estos tienen dos fases, la primera 

fue la que se tuvo junto al proceso de los encuentros ciudadanos que fue a través de la plataforma de 

la ETB que en esa fase lo que se definía era el monto presupuestal por año, es decir, que solo se 

realiza una vez cada cuatro años. En la segunda fase, la comundiad define los proyectos de inversión 

local en los que quieren se invierta el presupuesto que definieron en la primera fase. El otro año se 

definen los proyectos de inversión local del 2022, en este momento se están definiendo los del 2021. 

 
Jeisson Barragán, comisionado de la UPZ de Castilla: En la mesa temática de parques el tema de 

Santa Catalina, revisando en la plataforma, la propuesta sigue en borrador, pregunta cuando se 

resolverá dicho tema, al revisar la matriz señala que encuentra tres propuestas del sector Castilla que 

se encuentran en borrador. Por otro lado, frente a los salones comunales señala que muchos no tienen 

suscrito contrato para el criterio de viabilidad y elegibilidad qué sucede con el presupuesto que no se 

pueda invertir por no cumplir con dichos criterios, lo mismo con el sector de cultura, en el que se 
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evidencia que Kennedy no cumple con lo que solicitan en los criterios y si cada año sucede lo mismo y 

no cambian qué sucederá, quedará a decisión de la alcaldía local. Los criterios deben estar 

proyectados según las particularidades de cada contexto y cada localidad, considera que la alcaldia 

debe modificar las propuestas que no pasaron y ya si ninguna se ajusta si definir la que consideren. 

 
César Rubio: Respecto a las juntas de acción comunal lo que se pretende es que sea público pues 

hay unas juntas que tienen un carácter mixto o incluso son privadas por lo que no pueden tener un 

recurso público, lo que da oportunidad de pensar cómo estamos como comunidad, no es solamente la 

realidad de la comundiad, sino también, la realidad jurídica de las inversiones públicas; este ejercicio 

permite identificar cómo está organizada la comunidad, las entidades y la normatividad. 

 
Kiara Agudelo, Secretaria de Gobierno: frente al tema de las propuestas, las alcaldías locales si 

tienen la directriz de agotar el escenario de las propuestas que se tengan por parte de la comunidad, 

para eso están los sectores, quienes mencionaran la relevancia de la misma y defiendan o miren de 

qupe manera puede ser ajustada para cumplir con los criterios, ya si definitivamente no es posible, 

entre la alcaldía local a definir. Por esta razón, se recalca el acompañamiento de las instituciones en 

la consolidación de las propuestas que realiza la comunidad pues se entiende que es complicado 

realizar una propuesta desde lo técnico como lo solicita la Secretaria Distrital de Planeación. 

 

 
 
 
 
 
 

Icono 

Inserte un icono que se 

asocie a la decisión tomada 

Decisión 

 

 

 

 

 

La reunión de la CLIP ampliada busca la articulación en este caso específico con 

consejeros y consejeras del CPL y comisionados y comisionadas, teniendo como 

objetivo socializar la propuesta lineamientos metodológicos de la fase II de presupuestos 

participativos. Se retoma de nuevo el rol de las comisiones y consejeras y consejeros del 

CPL  y la explicación de las asambleas temáticas ya que,  ésta ha traído complicaciones 

en su realización y se hace urgente tratar temas específicos en la realización de las 

asambleas en el cual se hace el balance de las propuestas registradas en la plataforma, 

por medio de unas mesas de trabajo de acuerdo a las metas establecidas y se genera un 

orden respecto a esas propuestas, este balance lo realizan la ciudadanía, comisionadas y 

comisionados de los encuentros ciudadanos, consejeras y consejeros del CPL y las 

personas que se deleguen de estas asambleas temáticas.  

 

Síntesis: - Exposición lineamientos Presupuestos Participativos, roles de comisiones y CPL  en las asambleas 

temáticas,  exposición de las dificultades ciudadanas por parte de las personas invitadas.  
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15-12-20              

15-12-20 

 

 

 

 

 

 

Se presenta y expone la meta 
de fortalecimiento, se va a ser 
en articulación con la alcaldía 
local, esta es quién va a 
definir la mayoría de 
herramientas que se tiene 
para llevar a cabo esta meta, 
también contando con criterios 
de viabilidad y elegibilidad por 
parte del IDPAC, en este 
sentido les mostraremos, cuál 
va a ser la ruta para 
concretarlo.  
El fortalecimiento de 
organizaciones comunales 
Sociales comunitaria, 
propiedad horizontal e 
instancias mecanismos de 
participación con énfasis en 
jóvenes, es de gran 
relevancia. 
- Se presenta  como se dará el 
uso de la billetera digital para 
la priorización de las 
propuestas ciudadanas 
registradas en los 
presupuestos participativos 
por parte de la ciudadanía. Y 
la alcaldía expone cuales 
serán los puntos presenciales 
para la votación y priorización 

 

Síntesis: Presentación meta fortalecimiento 
organizaciones, instancias y JAC / 2021. 
- Presentación billetera digital plataforma 
gobierno abierto bogota  
 

15-12-20  

 
 

Balance presupuestos 
participativos por parte de las 
instituciones presentes en la 
CLIP.  Cual fue su rol en el 
proceso, dificultades 
 

 

Síntesis: Balance presupuestos participativos 
por parte de las instituciones presentes en la 
CLIP.  
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COMPROMISOS:  Acompañamiento a todos los espacios que se necesiten desde IDPAC. 
Acompañamiento de las instituciones en las asambleas temáticas. 

 

FECHA: 15-12-20) 

 

HORA: (8-10:30 am )  

 

LUGAR: (Sesión Virtul) 

 

INTEGRANTES DE LA CLIP: ( 

 

Nombre Cargo  Entidad Observaciones 

Monica Alexandra 
Aguirre  

pRauritzicipacionuken
nedy@g  

Sub RED sur 
occidente  

 

Leonardo Bohórquez 
Día 

 Secretaría de Cultura  

Andrea Malpica C.   Dirección Local de 

Educación 

 

César Rubio Jiménez   IDPAC  

Irma Janeth Arango 
Gutie  

 Secretaría de Movilidad  

JOSE ARTURO 
PEÑA P  

 IDRD  

Liliam Marcela 
Salazar R  

 Secretaría Distrital de Salud  

Karen Lorena Angulo 
Oliv  

 Secretaría Distrital de Salud  

Evelin Langebeck   SDA OPEL  

Angelica Maria 
Gonzalez  

 Secretaría de Integración 

Social 

 

Joan Camilo Cortés 
Pinto  

 Alcaldía Local Kennedy  
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Melina Solano 
Palacios  

 Planeación   

luis Alejandro 
Pascuas G  

 IDPAC  

Karen Lorena Angulo 
Oliv  

 Secretaría Distrital de Salud  

 

 

OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo  Entidad Observaciones 

    

    

… 

 

DESARROLLO: Desarrollo de la reunión: 
 
El articulador de la Localidad de Kennedy César Rubio contextualiza el objetivo de la reunión empezando 
con la meta de fortalecimiento, se va a ser en articulación con la alcaldía local, esta es quién va a definir 
la mayoría de herramientas que se tiene para llevar a cabo esta meta, también contando con criterios de 
viabilidad y elegibilidad por parte del IDPAC, en este sentido les mostraremos, cuál va a ser la ruta para 
concretarlo.  
El fortalecimiento de organizaciones comunales Sociales comunitaria, propiedad horizontal e instancias 
mecanismos de participación con énfasis en jóvenes, es de gran relevancia, ya que muchas propuestas 
para la fase 2 de presupuestos participativos llegaron propuestas frente a esta meta, no se hizo este año 
porque comprende tres grupos amplios y para su realización, y esta se debe llevar a cabo a través de 
una convocatoria pública, en el que se postulen propuestas por parte de la comunidad y la meta se pueda 
ejecutar.  
 
 
Fortalecimiento a Organizaciones:  
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Fase de Identificación : 
 

 
 
Fases de Selección y de  Formación:    
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Fase de diagnóstico y plan de merjoramiento: . 
 

 
 
Componentes del modelo de fortalecimiento  
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Herramientas de Fortalecimiento:   
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La estrategia de fortalecimiento a instancias formales y no formales organizaciones comunitarias 
comunales y de propiedad horizontal, enmarcada en esta ruta la cual se ejecutará durante el siguiente 
genera la posibilidad de la estrategia pactos que vinculen otras localidades, o a nivel micro territorial 
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dentro de la localidad, vamos a contextualizar lo anteriormente socializado y enlazando. los índices de 
fortaleza  
 
Alejandro Pascuas Gómez: Índices de Fortalecimiento,  Hilando y concatenando lo expuesto para la 
meta de fortalecimiento, tenemos unos objetivos comunes lo que busca es la incidencia organizativa 
desde sus diferentes vertientes y formas de participación, tiene como objetivo en primera medida generar 
una caracterización diagnóstica que determina el nivel y la estructura de la instancia o de la organización 
ya sea social comunal o comunitaria, consolidando el análisis frente al funcionamiento interno, y así 
poder desplegar a través de este índice unos planes de acción. El Punto de partida desde el plan de 
desarrollo distrital Busca un logro de Ciudad a través de un gobierno abierto y esto claramente contribuye 
a ser los enlaces que van a tener las mismas organizaciones para determinar su incidencia de poder 
implementar la democracia directa y a su vez nos de un suelo firme en la comprensión de las múltiples 
formas de entender la participación. 
 
El propósito común es que a partir de una caracterización diagnóstica que se brinda de manera 
cuantitativa nos brinde las posibilidades de construcción y autoevaluación de los espacios organizativos.  
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Lo que busca la gerencia instancias y mecanismos de participación es medir y ampliar el espectro de 
instancias no formales que no cuenten con un decreto con un acto administrativo pero que Asimismo 
generan incidencia o mayor incidencia que otras instancias que lo cobijan. 
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Estos índices no solamente nos van a indicar los diagnósticos o un estado de la instancia, sino que 
también nos van a dar las herramientas para proyectar un futuro, ya que sabemos que las organizaciones 
se acoplan a unos contextos históricos y por tanto tenemos un compromiso de asumir de la misma 
manera el compromiso de acompañar y el compromiso de dar búsquedas planeaciones estratégicas e 
incidencias que contribuyan a la construcción de tejido social y ambiental que forje la transformación. 
 
César Rubio: El próximo año en articulación con las instituciones la alcaldía local podamos ejecutar una 
buena ruta para que esta dinámica de fortalecimiento nos brinde mucha más capacidad de acción dentro 
de la localidad. No hay preguntas a lo anteriormente acordado y se da continuidad a la agenda. 
 
 
Liliam Marcela Salazar:  La presentación de las cosas en común que se tienen desde salud en aspectos 
de participación, que va de la mano con lo anteriormente expuesto, ya que se proyecta para el otro año el 
fortalecimiento a organizaciones el cual venimos trabajando, nopara Propiedad Horizontal ni juntas de 
acción comunal, sino a organizaciones de base comunitaria. La búsqueda de esto es que desde los 
temas de salud durante 6 meses se haga un acompañamiento y se active un recurso que 
aproximadamente es de 8 millones, donde tambien de debe hacer un ejercicio de caracterización, Lo que 
vemos es que estamos haciendo un trabajo muy parecido el cual podríamos artícular y que evitemos  la 
duplicidad de acciones y que nos manifiesta en un mejor trabajo. 
Karen Lorena Angulo Oliveros:  Interesante las propuestas que se van a desplegar en el territorio, 
desde secretaría de salud en temas de participación también se viene avanzando con la estrategia TIPS 
Y la idea es darla a conocer a las diferentes organizaciones, que ellas las manejen y se empoderen, 
donde puedan proyectar estrategias comunitarias, que ayuden a mitigar alguna problemática o a temas 
determinantes sociales en salud, el cual se va a desarrollar de manera mancomunada y de manera 
interinstitucional, para fortalecer esas organizaciones que están en territorio y apoyarlas ampliamente en 
este ejercicio. 
Liliam Marcela Salazar:   
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Contextualización:  

 
Como primera instancia el bienestar que contribuya a la calidad de vida No solamente en términos de 
trabajo sino también en términos de transporte en acceso a la educación y otros factores que también 
dimensionan el acceso a la justicia. 
Desde año pasado la contaminación del aire y la calidad ha traído muchos inconvenientes y como 
posibilidad en el segundo propósito de ciudad es brindar energías alternativas distintas a las extractivas, 
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y asi mismo tecnologías, que sean más amigables con el medio ambiente ya que esto tiene incidencia 
sobre nuestra salud y el tema de la bicicleta como una gran apuesta para mitigar el cambio climático. 
En el tercer propósito una ciudad que inspire confianza, es muy importante la implementación PDET de 
Interés e implementación en tres localidades Bosa Ciudad Bolívar y Sumapaz.  En el cuarto propósito 
está el tema de Bogotá región Que permite que Bogotá se una a municipios aledaños Para tratar temas 
en común y que contribuyan a mejorar las problemáticas que los cobijan como vías servicios públicos y 
demás. Para el último propósito el tema de la transparencia y de la ciudadanía consciente ejemplo de ello 
es la plataforma Gabo. 

 



Anexo 3: Toma de decisiones 

 
 
 

 

Nota:  La letra en color gris busca orientar al usuario y no debe quedar en el formato final                    37 

 

 
Liliam Marcela Salazar: La estrategia implementación desde salud lo que busca, es mirar de manera 
integral las formas del territorio sus múltiples visiones desde lo político lo social lo ambiental o lo cultural y 
poder ampliar las trayectorias en términos de salud ypotencializarlas frente a todas las formas de vida, 
entendiendo que la salud ha cambiado en su construcción histórica desde la segunda mitad del siglo xx, 
donde la salud era concebida como la ausencia de enfermedad, Desde esa otra visión histórica se ha 
entendido que la salud no solamente compete La ausencia de enfermedades o de microorganismos sino 
también dependen de un contexto socia, como el acceso a agua potable a servicios públicos, y en su 
complejidad el acceso a un bienestar Frente a la calidad del aire el manejo adecuado de las basuras, etc, 
es decir, existen muchas variables que interceden en las problemáticas en y alteran y potencia las 
dinámicas territoriales. Precisamente nos interesa cómo se está viendo y entendiendo estas dinámicas 
para apoyar a mitigar e impulsar aquellos procesos que defienden todas formas de vida. 
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De manera Macro Cómo podríamos solucionar un problema social un ejemplo de ello de manera palpable 
es la pandemia lo que significa el cuidado de mí mismo vincula El proyectarse a la solución de un 
problema que nos compete a todos y todas 
Lo que también vamos a generar son 20 laboratorios Uno en cada localidad Y también laboratorio digital 
donde se promueva la participación A través de plataformas o redes sociales Ya que nos ha permitido 
generar otras formas de ampliar la participación Y es una nueva forma de llegar al alcance de toda la 
comunidad. También se va a capacitar a míl líderes que se encuentren en la escuela de participación con 
derecho a la salud territorial Y ofrecerles o darles un certificado a 50 libres en derecho a la salud, 
Asimismo en la parte de transparencia frente al acompañamiento en las metas de presupuestos 
participativos en la ejecución del desarrollo del fondo local  
Karen Lorena Angulo Oliveros:   Una estrategia complementaria es capacitar frente al cuidado la meta 
son 30.000 personas Ya se superaron los 20.000, y la idea es seguir influyendo en la mitigación de la 
pandemia que en nuestra localidad es muy diciente y que en cifras hasta el día de ayer se logró disminuir 
al segundo lugar la cantidad de contagios pero que aún sigue la constante y en contraposición a esto la 
idea es seguir promoviendo espacios de participación en salud comunitaria. Y hacer la invitación y la 
solicitud que en la articulación interinstitucional nos puedan brindar información de organizaciones con 
temas en salud y que trabajen en la mitigación de todos estos aspectos Y que a su consideración  crean 
pertinente porque tienen incidencia en el territorio. Y la invitación de acompañar  las redes  
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Liliam Marcela Salazar: También es importante poder capacitar a las mismas organizaciones que si bien 
tienen enfoques diferentes se podrían acomodar a factores como la virtualidad por ejemplo una página 
gratuita donde tengan la información de la organización ya que esto puede visibilizarla y potencializar su 
acción. Hasta el momento lo que se ha hecho es contactar a los líderes y lideresas y luego nos reunimos 
con la organización se hace una expectativa que tiene la organización en términos de salud y de acuerdo 
a esto, se genera un plan de acción en compañía de las Sub-red sur Occidente Ya que muchos 
abordajes tienen que ver con elementos de salud principales como nutrición Salud Mental y reproductiva, 
eso depende de la organización con la que trabajemos Pero según lo que expusieron anteriormente no 
sé si sea posible la articulación según la convocatoria que tiene el IDPAC 
César Rubio:  Muchas gracias a las compañeras es muy pertinente saber desde los diferentes sectores 
las estrategias territoriales en participación, ya que es muy vital la articulación en la que identifiquemos, 
que la meta de fortalecimiento va ligado  al plan de desarrollo local, Alejandro desde la gerencia 
instancias y mecanismos de participación, también tiene la priorización de algunas instancias para 
fortalecer y seguramente ustedes van a ir trabajando con poblaciones donde el enfoque gira en torno a la 
salud, la idea es viabilizar que estas organizaciones pueden participar e incidir en las metas del plan de 
desarrollo recordando, qué va hacer una convocatoria abierta, y sería muy pertinente como a través de 
estas experiencias y estrategias diferentes espacios a los cuales podamos llegar e ir identificando otros 
tipos de participación y nuevas organizaciones con los seguimientos que se van a generar a partir de la 
caracterización y el fortalecimiento en conocimiento y económico. Si alguna de las instituciones aquí 
presente quiere explicar sus estrategias ya que estamos hablando de este tema tiene el tiempo y el 
espacio para hacerlo.No se dan opiniones al respecto y se pasa al siguiente punto  
Presentación ferente al balance de las votaciones en biletera digital:  
Ahora vamos a hacer el balance que hasta ahora se tiene de las personas inscritas en la plataforma y el 
número de votaciones que hasta el momento se lleva, recordando que todas las personas que 
participaron en encuentro ciudadanos ahora están cargados en la plataforma gobierno abierto Bogotá, 
Así que pueden ser participes de esta fase II de presupuestos participativos, en donde a partir de la 
plataforma es donde van a dar el apoyo y la priorización a las propuestas que fueron aprobadas según 
los criterios de elegibilidad y viabilidad, Tenemos un número muy alto de personas inscritas en la 
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plataforma pero en votaciones tenemos un número muy bajo, Tenemos 286 votos en total y 106 personas 
en Kennedy, es decir, en promedio cada persona ha votado por dos propuestas recordando que tenemos 
10 votos si yo quiero acceder a la plataforma y ver las propuestas ejemplo de mujer víctimas y 
discapacidad, puedo dar mi votación a dos propuestas, en este caso digamos que una propuesta para 
víctimas una para mujer y una para discapacidad, y puedo dejar mi votación hasta ahí al conectarme en 
otro día puedo revisar otras propuestas y seguir con mi votación Independientemente si es o con otra 
temática o con propuestas que ya haya visto analizado o que sean de mi interés, la votación está abierta 
hasta el 20 de diciembre tenemos que motivar a que la comunidad vote porque esto es supremamente 
vital solamente llevamos 106 personas y nos queda muy poco tiempo para que haya un cierre. 
Como ya habia explicado en la UAT, en billetera digital la alcaldía delegan dinero simbólico de 1 millón de 
pesos, Qué pasaría si yo no utilizo todo el presupuesto para mi votación eso no indica que el presupuesto 
se vaya a perder porque como ya les había comentado esto es un ejercicio pedagógico, en todo caso es 
importante resaltar que el presupuesto ya está delegado según la fase 1 de presupuestos participativos 
ya que allí a través de otra votación es donde le dimos el presupuesto a cada concepto de gasto, aun asi 
hay un tope de 1000 millones, que es el tope si la propuesta es muy votada, para la votación se utiliza la 
plataforma gobierno abierto con el usuario del correo con el que se inscribieron o encuentros ciudadanos 
o a esta fase 2, Ingresamos vamos a nuestra localidad y allí podemos ver la información de toda la 
propuesta según la temática en dónde esté, hay una verificación de la votación a través de la fecha de 
expedición de la cédula y de un código de verificación que llega al correo,  de igual manera va a haber 
unos puntos presenciales para llevar a cabo la votación, se está esperando el formato físico por parte de 
Secretaría de Gobierno, igualmente se esta buscando una articulación para población recicladora, LGBTI, 
víctimas o discapacidad en general para la articulación, asi mismo se hace la pedagogía desde la 
plataforma. 

  



Anexo 3: Toma de decisiones 

 
 
 

 

Nota:  La letra en color gris busca orientar al usuario y no debe quedar en el formato final                    41 

 

  

 
Johan Camilo Pinto: Contextualizando desde la alcaldía se ha contemplado la votación presencial y aún 
Hoy estamos a la espera que Secretaría de Gobierno nos facilite los tarjetones, En solicitud de 5000 
tarjetones, se esta desarrollando un link abierto de Teams todo el dia, donde la comunidad y la 
ciudadanía pueda conectarse y nosotros le facilitamos las votaciones mientras se expiden dichos 
tarjetones, dada la complicación del calendario, Los puntos presenciales se desarrollen los días sábado y 
domingo de acuerdo a calendario y a circular, Igual si estamos un poco preocupados porque sin 
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tarjetones no hay como garantizar la votación de población vulnerable, Miércoles jueves y viernes 
tendremos jornada del link abierto Para que las personas puedan inscribirse o acompañarles en el 
ejercicio de votación, Esto para complementar lo que el compañero César acaba de decir y que en 
complementó estaremos trabajando en estas votaciones. 
César Rubio: En otro punto de la agenda se plantea hacer el balance precisamente de esta fase en la 
que nos encontramos Y me gustaría que es de las diferentes gestiones que han hecho ustedes como 
entidades den sus aportes a esto de presupuestos participativos Qué podemos mejorar para el próximo 
año, Y de alguna forma tenemos que fortalecerlo, Que tengamos mayores posibilidades de 
agenciamiento y desempeño y que las dificultades como la pandemia sean un puente para mejorar el 
ejercicio, Y que entre nosotras y nosotros podamos generar una reflexión  a la que También se va a 
presentar el siguiente año en la fase de presupuestos participativos ya que no contaremos con 
encuentros ciudadanos Ya que lo tuvimos este año Y nuestro rol preponderante en estos últimos meses, 
Y si bien hay un ejercicio de fortalecimiento para el siguiente año hay que Resaltar qué debemos hacer 
un seguimiento y un fortalecimiento a las propuestas ciudadanas, Y así lograr un mayor impacto local y 
me parece pertinente tomar las sensaciones y las posturas de Cómo sintieron este ejercicio, De cómo se 
dio y que seguramente encontraremos un mejor camino para el siguiente año 
Liliam Marcela Salazar:  Me ha parecido muy interesante el ejercicio ya que esta administración Con 
todo este proceso que ha sido bastante largo Sabemos que los presupuestos participativos es un proceso 
antiguo que no es nuevo Se ha dado unas variaciones para ampliar la base de la participación Y eso me 
parece muy positivo porque se han involucrado mucho más ciudadanos se ha vuelto más incluyente el 
ejercicio que en administraciones anteriores,  un interesante en términos de construcción de ciudad, Y 
que seguramente dejará algún modelo de participación ciudadana Y social mucho más amplio en la 
ciudad en donde se ve la implementación de las normas y es muy innovador, En el cual tengamos Algo 
mucho más consolidado porque si bien hace parte de un laboratorio y de una apuesta deja muchos 
elementos que reivindicar Y de mejorar los ejercicios por ejemplo en el tiempo Teniendo en cuenta 
también los elementos de la pandemia, Y también es muy buena la cifra en la localidad en términos de 
participación Y eso es de rescatarlo, el componente de salud Si bien no ha estado incluido en esta fase 
de presupuestos participativos nosotras Sí hemos apoyado el ejercicio en difusión desde las redes 
sociales Y motivando a los diferentes poblaciones a participar Pero en general creo que así un buen 
ejercicio que Irá mejorando con el tiempo. 
Leonardo Bohorquez:  Más allá del ejercicio valioso participativo Lo hemos hecho nuestros escenarios y 
en otros momentos Y debemos ser autocríticos y siento que en el fondo las instituciones no estábamos 
preparadas para asumir el ejercicio Me refiero a las brechas de conectividad Me refiero también a unos 
tiempos muy cortos en la planeación de todo, Y la planeación conceptual y metodológica Un caso muy 
concreto en el tema de cultura frente a la casa de la cultura la cual ha sido una lucha no solamente de 
organizaciones culturales, por más de 20 años y una localidad como Kennedy no la tiene, En algún 
momento de la socialización  las socializaciones Sí habló de la posibilidad de construir y esto entusiasmó 
a gran parte de la comunidad, Que vieron que era el momento para llevar a la realidad esta lucha, En el 
mes de octubre cuando salen los criterios de elegibilidad sale el concepto de construir y esto es fatal para 
las comunidades, Y una de las reflexiones que quiero hacer es que podamos restablecer la confianza con 
las comunidades Y la institución porque fue un golpe duro para algunas poblaciones a las que 
acompañamos Siento que hay una desilusión por parte de la gente Y que está afectando gravemente la 
confianza de la comunidad Es una de las recomendaciones que hago a la clip encontrar formas en el 
2021 para afianzar la confianza, Y lo que muestra César en los números La participación no es tan 
grande como la esperábamos en este momento, Y siento que la comunidad no se está sintiendo bien 
representada A pesar de los esfuerzos que hemos realizado, Y hay que ser muy claros que han tenido un 
sinfín de tropiezos y de dificultades, Y ya para terminar desde mi sector qué escultura no presentan 
equipos simplemente son unas personas y mis colegas que están delegadas en las diferentes 
localidades, A comparación de otras entidades que tienen un poco más de equipo y que no presentan 
dificultad para comunicar para tener real incidencia. 
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Hablando tambien con los colegas de otras localidades, las asambleas duraron mucho tiempo, y en 
Kennedy, gracias al ejercicio de semaforización fue menor, pero seria muy pertienente que gobierno de 
una directriz metodologica del proceso en la ciudad, ya que hubo mucha interpretación y no campos en 
los cuales todas las alcldias pusdieran actuar en un mismo sentido. 
Johan Camilo Pinto: Más allá era una posición como alcaldía local si quisiera aportar Y reflexionar 
desde una perspectiva arraigada De llegar a la comunidad a través del equipo de participación 
Evidentemente la pandemia trastocó no solamente el calendario sino la incidencia misma del ejercicio  Y 
articulado a esto la adaptación a lo virtual que causó vicisitudes Con ejercicios de acompañamiento 
constante No solamente en luz vive digital, Y recogiendome El muchos de los sentires de los compañeros 
De esto nos pueda generar una desmotivación de la comunidad pero también Nos deja unos insumos de 
diagnóstico y de reflexión profunda En donde creemos que Secretaría de Gobierno debería considerar 
Antes de empezar la construcción o el desarrollo de dichas circulares, Que determinan roles aspectos a 
tomar en cuenta debería tomarse la posición de las alcaldías locales que conocen los territorios Y conoce 
la ciudadanía y las necesidades propias Y que puede generar unos calendarios y compromisos 
Interinstitucionales más asertivos Porque realmente nos ha generado una serie de complicaciones muy 
fuertes Por ejemplo en decirle a la gente que voten en tiempos muy cortos Y participe en cosas muy 
rápidas hace que estos ejercicios se instrumentaliza y se cosifiquen Y estamos seguros que el ejercicio 
no se quiere contemplar así Como si nosotros sólo nos interesará lo Lo cuantitativo La cantidad de votos 
la cantidad de propuestas, Cuando se fundó fue permitir una incidencia real Y una elección de la 
ciudadanía sobre el 50% del presupuesto Sí es importante que la coordinación general de presupuestos 
participativos Contemple unos ejercicios de diálogo Interinstitucionalmente con las diferentes alcaldías 
locales Para construir insumos y luego si formular una metodología Que se aproximen a las necesidades 
propias de cada territorio Y localidad, Y hacer la invitación de seguir haciendo un ejercicio articulado En el 
cual llegará territorio no solamente alcaldía sino las diferentes instituciones Da un Plus en la percepción 
de la comunidad. 
César Rubio: Claramente es un ejercicio que no solamente plantea un saludo a la bandera o de 
cosificación Sino que también sea un aprendizaje para nosotras y nosotros un aprendizaje para la 
comunidad Que permita la incidencia real de la ciudadanía sobre los recursos públicos que hay en la 
localidad, sino que a traves de las diferentes gestiones podamos fortalecer nuestras acciones. 
Arturo Peña: Valorar el ejercicio de la administración y el enfoque participativo Pero si hay que señalar 
cosas en el ánimo de retroalimentar, Me parece que la plataforma no es tan amigable El usuario en mi 
caso está bloqueado y utilizó el de mi esposa, Estuvo muy difícil la utilización de la plataforma finalizando 
la inscripción de las propuestas y esto dificulta en gran manera la asesoría las comunidades, me parece 
que hay un retroceso de dar las propuestas porque se pasan unas al CPL, Y otras hay que registrarla en 
la plataforma, Me parece que hace falta un tema de articulación en cuanto a este tema para que no se 
haga tan complicado el ejercicio, Para que la ciudadanía se le haga mucho más fácil y no pierda el 
interés en la participa, Otro tema tiene que ver con Los criterios de elegibilidad y viabilidad y muchas 
veces como sociedad no nos gusta leer Ya que En diversas ocasiones le solicitaba algunas comunidades 
que leyeran el documento que no eran más de 3 hojas y cuando nos reuníamos se veía que no habían 
leído el documento, Y si como comunidad queremos lograr algo debemos aportar y en ese sentido no es 
delegable solamente la responsabilidad Sino que asumamos esos 15 minuticos así sea de lectura , En 
algún momento le comenté a Diana y a Carla que los funcionarios de planeación los vincularon en el 
último momento Si bien lo trataron de hacer y hubo disposición había cierta desinformación me parece 
que faltó mayor posibilidad de articulación, al igual que en las asambleas de la votación la comunidad se 
confundió, hasta ayer estuve haciendo seguimiento de las propuestas desde deportes y ya subieron 5 
propuestas que sin embargo, una semana donde la gente no va a poder saber o si ya voto pues no se 
fijará en la propuesta, igualmente que Leonardo no nos sentíamos preparados para asumir todo el 
ejercicio y me parece que es una gran aprendizaje  que esperemos mejore. 
Cesar Rubio: Es rescatable que 13.000 personas se inscribieron a la proceso y sabemos que no solo se 
trata de inscribir sino de votar, y cambiar un poco la cultura participativa para reevaluar estos ejercicios. y 
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que tengan los conocimientos necesarios para llevar un mejor ejercicio, la plataforma debe merjorar y 
esperemos que esto se dé. Andrea me gustaria que nos dieras la opinion desde los jovenes que va a 
poder a planear y tener unas apuestas. 
Irma Arango: Me uno al comentario de Arturo de lo que tuvimos que manejar en la tematica de 
infraestructura, el cual se coodinaba un compañero de la secetaria lo que se puede observar es que hay 
una confusión interna de la comunidad y el enfoque de las asambleas ya que en estos espacios confluían 
oras problemáticas, IDRD pudo concertar algunas cosas, pero en general es un aprendizaje para todos, 
tambien desde el proceso nuevo, que exista una mejor metodología para hacer un mejor ejercicio. 
Cesar Rubio: IDPAC tomo una posición de coordinación pero muchas de las desiciones se toamban 
fuera de comité, de las mismas reuniones, sabiamos que habian muhos retos frente a la formación, 
porque era dificil llegar a todas las comunidades y procesos, en las qie las 13.000 personas inscritas 
cuantas habrán entendido el proceso, y la posibilidad de mejorarlo, y reflexionarlo conlleva trabajar aún 
mas duro, ejemplo de ello lo que ocurria en la plataforma, que debian estar cargadas las propuestas de 
encuentros ciudadanos, y que desde IDPAC se insistió para que esto fuera posible y movió para que esto 
fuera el insumo de banco de proyectos que ya era una acuerdo anteriror. Todo esto parte desde nivel 
central y anivel territorial somo nosotros quienes llevamos las consecuencias de estas desiciones, y 
algunas de ellas se toman sin tener en cuenta quienes estamos vinculados con las comunidades que 
somos nosotras y nosotros quienes conocemos las dificultades, hay muchas cosas por correguir, por 
retroalimentar, creo que tenemos un proceso abierto con las votaciones que tenemos 5 días para que por 
lo menos tengamos un 30% de estas personas inscritas. Tambien hace falta mucho compromiso de 
algunas personas que se amplie esto.  
Melina: Como un ejercicio de planeación participativa que asu vez es un elemento implementado en el 
proposito 5 de ciudad el cual busca un gobierno abierto a la ciudadania y la capidad de incidir sobre lo 
publico, y tambien se empiece a ver la especificidad de cada localidad, ejemplo el voz a voz con la 
comunidades, los medios de comunicación comunitarios y se creen los medios para la pedagogia, 
capacitar, empoderar e incidir son las posibilidaddes para participar.  
Angélica Gonzalez: De acuerdo con lo que dicen los demas compañeros hay muchas cosas que mejorar 
y claro esta que en este ejercicio estamos muy atentos para la articulación. 
Andrea Malpica: Muchos aprendixajes se llevan consigo, muchos proceoso nuevos por aprender, en mi 
caso se dieron frente a nuestra misionalidad, ver hasta donde llegamos porque hay cosas que se salen 
de nuestra vias porque no hacen parte del fondo de desarrollo local, y que esta adherido a otros. El 
mimso acompañamiento de ola alcaldia local y reconocer los ejercicios que como equipos generaron en 
los espacios y nuevos conocimeintos y aprendizajes.   
Cesar Rubio: Es clave y muy importante saber que podemos generar un espacio distinto de pedagogia, 
que habrá mayor formación y pedagogia no solo para nostras sino tambien para las comunidades, que 
segurmente espero tengamos un mejor ejercicio. Al mismo CPL le indicaba que era muy dificil dar una 
información en la que no confiaba y creia y eso dificulta porque queremos modificar la politica publica 
como el acuerdo 13 pero mucho consejeros no lo concen. Hay que seguir motivando la formación y hacer 
mucha ampliación para el siguiente año. Que en lo educativo como lo mencionaba Andrea habria una 
buena propuesta para formación en jovenes. 
TOMA DE DECISIONES: - Se presenta y expone la meta de fortalecimiento, se va a ser en articulación con 
la alcaldía local, esta es quién va a definir la mayoría de herramientas que se tiene para llevar a cabo 
esta meta, también contando con criterios de viabilidad y elegibilidad por parte del IDPAC, en este 
sentido les mostraremos, cuál va a ser la ruta para concretarlo.  
El fortalecimiento de organizaciones comunales Sociales comunitaria, propiedad horizontal e instancias 
mecanismos de participación con énfasis en jóvenes, es de gran relevancia. 
 

- Se presenta  como se dará el uso de la billetera digital para la priorización de las propuestas 
ciudadanas registradas en los presupuestos participativos por parte de la ciudadanía. Y la 
alcaldía expone cuales serán los puntos presenciales para la votación y priorización 



Anexo 3: Toma de decisiones 

 
 
 

 

Nota:  La letra en color gris busca orientar al usuario y no debe quedar en el formato final                    45 

 

- Balance presupuestos participativos por parte de las instituciones presentes en la CLIP.) 
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Se presenta y expone la meta de fortalecimiento, se va a ser en articulación con 
la alcaldía local, esta es quién va a definir la mayoría de herramientas que se 
tiene para llevar a cabo esta meta, también contando con criterios de viabilidad 
y elegibilidad por parte del IDPAC, en este sentido les mostraremos, cuál va a 
ser la ruta para concretarlo.  
El fortalecimiento de organizaciones comunales Sociales comunitaria, propiedad 
horizontal e instancias mecanismos de participación con énfasis en jóvenes, es 
de gran relevancia. 
- Se presenta  como se dará el uso de la billetera digital para la priorización de 
las propuestas ciudadanas registradas en los presupuestos participativos por 
parte de la ciudadanía. Y la alcaldía expone cuales serán los puntos 
presenciales para la votación y priorización 

Síntesis: -Presentación meta fortalecimiento organizaciones, instancias y JAC / 2021. 
- Presentación billetera digital plataforma gobierno abierto bogota  
 

 

 
 

Balance presupuestos participativos por parte de las instituciones presentes en 
la CLIP.) 

Síntesis: Balance presupuestos participativos por parte de las instituciones presentes en la CLIP.  
 

 

COMPROMISOS:  Acompañamiento a todos los espacios que se necesiten desde IDPAC. 
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